

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

FRECIO DE SUSCRICION.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Madrid, 8 ra. Prov. 30 trms. Ult. y Estran. 72
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XX, NÚM. 3,639, DE LA NOCHE.

MADRID, MARTES 29 DE OCTUBRE DE 1867.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23.

PRIMERA EDICION.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha expedido un real decreto prestando real asenso para que se ponga en ejecución el arreglo y demarcación parroquial formados para el arcebisobado de Santander.

De real orden se ha dispuesto por el mismo ministerio:

1.º No se concederá la gracia de nombrar teniente que sirva el oficio de procurador, pudiendo solamente hacer este nombramiento el propietario de dicho oficio que tuviere expresamente concedida esta facultad, de la que podrá usar con las limitaciones que su título contenga.

2.º Siempre que un oficio de procurador enajenado de la corona redargua en persona que no pueda por sí desempeñarlo, el propietario lo renunciará en otra que sea apta para ejercerlo, ó presentará un sustituto que reúna las circunstancias necesarias al efecto, á juicio de la sala de gobierno de la audiencia respectiva.

3.º Pasa lo un año desde la vacante de una procura sin que el propietario haya hecho la renuncia ó la presentación de sustituto de que habla la regla anterior, y sin que durante ese tiempo haya alegado y justificado causa legítima que lo hubiere impedido, la sala de gobierno de la audiencia propondrá á este ministerio, con arreglo á las disposiciones vigentes, persona en quien recaiga el nombramiento, adjudicando el derecho del propietario.

4.º En los casos de ausencia legítimamente autorizada, enfermedad ó incapacidad del que esté ejerciendo un oficio de procurador, ya sea de los enajenados de la corona, ó de los pertenecientes al Estado, podrá aquel nombrar sustituto, cuya aptitud y las causas que motiven la sustitución examinará la sala de gobierno de la audiencia, concediendo ó negando en su vista la aprobación, y determinando en caso afirmativo el tiempo que ha de durar aquella.

5.º El término de la misma sustitución podrá prorogarse si á juicio de la propia sala de gobierno continuasen las causas que la motivaron.

6.º Todo oficio de procurador que hallándose provisto legalmente estuviere durante un año sin servirse ó desempe-

narse por la persona nombrada al efecto, cualquiera que de ello sea la causa, se tendrá como vacante y se procederá á su nueva y definitiva provision conforme á lo dispuesto en la regla 3.ª

7.º Los nombramientos de procuradores para los oficios que estuviesen vacantes en virtud de las reglas 3.ª y 6.ª ó por cualquier otro motivo, serán puramente vitalicios é intransmisibles, como hechos para oficios libres.

La Gaceta publica hoy el pliego de condiciones para la subasta de impresion de la Gaceta de Forasteros que se verificará el día 8 de noviembre.

Por el ministerio de Ultramar se ha expedido un real orden declarando procedente la demanda entablada por el licenciado D. Francisco de Paula Canalejas, á nombre de D. José Rafael Vizcarrondo, alcalde mayor cesante de Cienfuegos, en la isla de Cuba, en contra de la real orden de 4 de abril último que le declara sin derecho al abono de la diferencia de sueldos que dejó de percibir desde el día en que fué suspendido en su destino hasta el en que se le comunicó la real orden de su desamta.

El día 31 de este mes se abre el pago de la mensualidad corriente á las clases activas y pasivas que cobran sus haberes por la tesorería central y la de Hacienda pública.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de 17 grados, y la mínima 3.

Segun los partes oficiales ayer llovió en Bilbao y Oviedo.

SEGUNDA EDICION.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Paris, 28.
El «Moniteur» dice que el envío de las tropas á Civita-Vecchia no es un acto hostil hacia Italia, y espera que no se turbarán las amistosas relaciones existentes.

Roma, 26.
El Papa deplora en una encíclica la situación del patrimonio eclesiástico, y manda hacer rogativas por la Iglesia de Polonia.

Florenca (sin fecha).
Cialdini renunció á formar ministerio.

El «Correo italiano» confirma la victoria de Garibaldi en Monterroto.

Paris, 27.
El emperador ha presidido hoy un Consejo de ministros privado.

Roma, 26.
Garibaldi, con 5000 hombres, atacó á Monterroto defendido por escasas fuerzas, siendo rechazado en dos asaltos.

Mil soldados pontificios van en socorro de la plaza.

Florenca (sin fecha).
Menabrea está encargado de formar ministerio.

Paris, 27.
Garibaldi, dejando atras á Monterroto, se dirije sobre Roma.

Varias columnas pontificias marchan á su encuentro.

Florenca (sin fecha).
Menabrea ha constituido ministerio.

Una proclama real invita á los italianos á respetar los tratados, ofreciendo que el gobierno, de acuerdo con Francia, resolverá la cuestión de Roma cuando el orden está restablecido.

Dice «La Esperanza» que el London Punch, periódico inglés, ha publicado una caricatura indecente contra el Papa, y añade:

«Claro es que las ofensas de los protestantes honran á Su Santidad, siquiera lastimen profundamente á los católicos.»

Una de las primeras medidas del nuevo gobernador de Badajoz ha sido promover la construcción de caminos vecinales que hacen suma falta en aquella provincia, como en otras muchas, cuyos proyectos se ven estancados y sin precio por esta razón.

Segun unos curiosos datos que publica un periódico extranjero, el cromo que se estrae de París por los contratistas de la limpieza, vale para ellos 600000 francos; pero como los compradores, despues de haberlo tenido depositado algun tiempo, lo venden en pequeñas partidas á tres y cinco francos el metro cúbico, resulta que esa inundación, cuya extracción cuesta muy buenos millones á la administración municipal, produce á la industria cerca de doce millones de reales.

sin contar con los beneficios que lleva á la agricultura.

En La Lealtad del sábado leemos lo que sigue:

«Tenemos el sentimiento de anunciar que el Sr. D. Matias Arenas, por exigirse así su quebrantada salud, se ha creído en la necesidad de renunciar el cargo de rector de la iglesia del Carmen Calzado, que con tanto acierto y celo desempeñaba. Su Emma, accediendo á las reverentes y reiteradas instancias del Sr. Arenas, ha tenido á bien admitir su renuncia, y nombrar para reemplazarle al digno y virtuoso sacerdote don Vicente Ruiz, quien ya ha tomado posesion y ha empezado á desempeñar su nuevo cargo.»

Dice un periódico de Lisboa:

«Se encuentra hace ya dias en las aguas del Tajo una escuadra inglesa, con buques de alto bordo, cuyo personal viene también dotado y provisto de dinero, que pagan todas las cosas á precios fabulosos, siendo la causa de que hayan encarecido muchos artículos de consumo; pues no conociendo el valor de la moneda la ponen á disposicion de los vendedores para que se cobren, y estos se des, achán á su gusto.»

Para diciembre próximo dicen los diarios portugueses que se espera en Lisboa al rey Victor Manuel que va á visitar á sus hijos los reyes del reino vecino.

La corbeta de guerra Ferrólam, escuela de instruccion que se halla en las aguas de Mallorca, se dedica ahora á ejercicios prácticos de artillería en el puerto de Palma.

Parece que el elefante Pizarro está contratado para dar dos funciones de lucha en la plaza de Barcelona, sacando al redondel algunos toros bravos para lidiar con él.

Ha pasado por Córdoba, con direccion á Málaga, el general D. Manuel Gutiérrez de la Concha.

Anuncian los periódicos de Córdoba que se han dado las órdenes oportunas para que á las diez de la noche queden cerradas las tabernas de aquella capital, sin permitir que persona alguna quede dentro de ellas. Los cafes se cerrarán á las doce en punto.

Muy pronto, segun una correspondencia de Zaragoza, se dará principio á las obras de prolongacion del canal Imperial, ocupándose en ellas de 300 á 400 braceros.

Con fecha 23 del actual escriben de Tarragona al Diario de Barcelona que aquel mismo dia, á las tres de la tarde, habia fallecido el gobernador civil de aquella provincia D. Baldomero de la Calleja y Pinciro, brigadier que era del ejército. Almorzó y á las once le dió un ataque apoplético tan fulminante, que en las cuatro horas era cadáver. La ciencia médica empleó todos los medios para combatir el mal, pero fueron ineficaces. Ayer habia sido conducido al cementerio con toda la pompa que requiere el doble carácter del finado.

Ha llegado á Granada de paso para ir á la corte el señor general Soría, presidente del tribunal supremo de Guerra y Marina.

Ha sido nombrado inspector de Vigilancia de Palencia D. Mateo Gamboa, que desempeñaba igual cargo en Palencia de Mallorca.

Ha fallecido en Zaragoza el rico propietario D. Joaquín Matal.

El sábado de la semana anterior cargó una tempestad en los pablos de Santa María (isla de Mallorca), que produjo algunos destrozos, sobre todo en un molino donde cayó un rayo y destrozó el artefacto y parte del edificio.

En Bejar, pueblo de Portugal, desahogó el día 21 del corriente una gran tormenta que duró todo el dia, acompañada á las diez de la noche un fuerte temblor de tierra, sin que se haya notado que lamentar desgracias personales.

Se anuncia la publicacion de un curioso libro sobre el primer viaje de circunnavegacion, hecho por nuestra fragata blindada «Araucario», cuya obra ha escrito el capitán de fragata Sr. Iriondo.

Dicen de Alicante:
«En la madrugada de antaayer se encendió en las puertas del cementerio, el cadáver de un hombre encerrado en una caja construída de una manera tosca y sin forma de ataúd. Segun se dice, se

Era aquel el prólogo de un drama. Despues de permanecer inmóvil algunos segundos, el águila se lanzó sobre el buitre y desapareció con su víctima en el fondo de una ola.

El crimen estaba consumado. Antonina que habia seguido fijamente todos los detalles de la lucha volviése tristemente al abate y murmuró:

—Los buitres se comen á su vez á las aves menores, ¿no es verdad?

—Si tal; pero prefieren generalmente la carne muerta y suelen festejarse con los ahogados que arrojan las playas despues de un naufragio.

—Si tuviera aquí mi escopeta, —murmuró Pablo, —el abate hubiera tenido el gusto de llevar esa hermosa pieza por obsequio á vuestro señor padre.

—¿Diríase que se oye el ruido de una cascada, —esclamó Antonina prestando oído.

—Es el río Scio que acabamos de atravesar, y que desemboca en el mar, á diez pasos de aquí, —repuso Pablo.

—Vamos á verle, —esclamó la joven; —quiero verlo todo, enterarme de todo para ir á París tan sabia como el señor abate.

—Cuidado no vayais á escurrirlos, —esclamó el Sr. Sabourdin; —las rocas que orillan el cauce del río están descarnadas por las grandes crecidas y es muy fácil que se vaya el pie.

—Pero los jóvenes ya no le oian, corriendo hacia el sitio indicado.

—Venid, Germana, —esclamó entonces el respetable abate.

—Pero la camarera no le siguió sin hacer un marcado gesto de disgusto.

—Comprendo, —murmuró el Sr. Sabourdin contentando un tanto el paso; —tened los pies malos, y llevaros á pisar rocas y piedras es verdaderamente un suplicio eterno.

—Ay, señor abate! me lastima mucho el calzado, y cada paso que doy es una herida.

—Pues bien, sentaos y descansad, —y él solo partió en busca de los jóvenes.

Desde lo alto de las rocas vio á Pablo y Antonina que habian descendido por sus escabridos hasta la misma orilla del río, y contemplaban la barra que forma la embocadura del Scio.

La mar se ostentaba furiosamente en cascadas en monos de veinte segundos y el mar subió hasta cerca de los jóvenes.

El río que corría á sus pies tenia apenas tres pies de profundidad, y sus limplidas y transparentes aguas corrían confundirse en las del mar, llevando piedras y ramas secas que se veían como á través de un clarísimo cristal. Antonina palmoteaba de alegría y habia ido reuniendo diferentes ramas que se divertía en arrojar á las aguas para verlas perderse en el mar.

De repente y antes de que ninguno de sus compañeros pudiera detenerla, corrió hacia un pieco de la roca que avanzaba descarnado sobre las aguas y al estender el brazo para arrojar unas hojas secas, aconteció el caso previsto por el abate: sus pies reslizaron y cayó en el fondo de las aguas lanzando un grito.

En el mismo instante Pablo, sin reparar en el peligro, salvó de un salto la distancia que lo separaba de la joven, y fué tan rápida su accion que por poco derriba con solo tocarle al abate que estaba á su lado.

Cuando este se incorporó, despojose del redingot para lanzarse á su vez en auxilio de los dos jóvenes, viendo entonces en el fondo del torrente á Pablo que hacia esfuerzos desesperados por sostener á Antonina desvanecida.

El abate cerró los ojos y á su vez se sumergió en las aguas resuelto á auxiliar á los dos jóvenes ó perecer oor ellos.

Cuando las olas reflujan hacia la playa acercaba á ella aquellos tres corazones amigos.

—¡Valor! —habia dicho el abate haciendo un esfuerzo para alzar la cabeza y contemplar á su joven amigo, pero en este movimiento habia creído ver como una aureola sangrienta en torno de la frente de Pablo. Cuando los dos salvadores volvieron á ver la claridad del cielo, lanzaron una exclamacion de júbilo y depositaron su preciosa carga en una ensenada que proyectaban las mismas rocas.

Germana corrió entonces á los gritos del abate, el que empezó á prorumpir en sollozos al ver á su señora desvanecida... El abate, arrojándose junto á ella, se esforzaba por hacerla volver en sí, mientras Pablo, con su propio puñuelo, enjugaba la sangre que corría de su frente.

Cuando Antonina abrió los ojos lanzó una mirada atónita en torno suyo; pero en breve recobró la memoria, y al ver al abate pálido y temblor y Pablo con el

un novicio, de rostro simpático y expresión franca cuando lograba disipar la nube de tristeza que casi de continuo empañaba su frente; sus facciones eran correctas y desembarazadas sus maneras, á pesar de su traje un tanto rústico y campesino.

A primera vista su aspecto era rudo; pero en cuanto hablaba, el eco de su voz franco y sonoro, y el dulce afecto que reflejaba en sus pupilas, cautivaba y conmovía á la vez; era uno de esos rostros á los cuales asoma el alma y en los que se refleja como el sol sobre las olas; reflejos alegres ó sombríos todos se apreciaban y podian leerse como en el libro de la verdad.

La historia de su vida no era romántica; pero cuando el abate se la refirió á la señorita de Montarnal para explicarle la intimidad que existía entre el joven y sus dos tias, Antonina quedose pensativa y preocupada. Como ella, él apenas habia conocido á su madre; como ella, él habia vivido alejado muchos años de la casa paterna y encerrado en una pensión donde no le habia visitado amigo ni pariente.

Habia sido aprovechado en sus estudios y hubiera podido seguir una carrera lucida, si su padre no le hubiera condenado á la inacción. ¿Por qué? Este era un secreto que los mas hábiles no habian podido descubrir; pero lo que todos veían era que el Sr. Bourquin no amaba á su hijo, y parecia encontrar un goce cruel en tenerle bajo su dominio y hacer amarga su existencia. Mitad campesino, mitad agente de negocios, Bourquin dejaba á su arrendador el cuidado de sus tierras, ocupandose activamente en asuntos contenciosos, venta de bienes, renovacion de créditos y otros asuntos de esta especie, que no eran los mas propios para conquistar la estimacion de los habitantes del país.

Pablo no se mezclaba jamás en estos negocios, y amante de la mar habia hecho en el Havre sus exámenes para ingresar en la marina, pero el Sr. Bourquin se habia opuesto bruscamente á su partida, y sumiso á la voluntad de su padre, Pablo habia permanecido en Saint-Aubin contrariado y sin mas entretenimiento que el estudio, la caza y la pesca.

Las dos gemelas y el buen abate Sabourdin, únicos confidentes de sus pesares, le querían como á un hijo y se esforzaban por hacerle comprender el porvenir bajo un aspecto menos triste. El

aguardaba con paciencia y resignacion dias mas serenos, pasando una parte de sus dias cerca de las dos castellanas de Saint-Aubin.

Su carácter tímido y un poco brusco le hizo en breve simpático á la señorita de Montarnal cuya clara razon juzgó que debia seguir el ejemplo de sus tias y concederle algo de aquella amistad consoladora de que tanta necesidad tenia. Desde ocho dias que habia que estaba en Saint-Aubin, Antonina habia escrito dos veces á su padre; pero Radiante que no gustaba de tomar la pluma, habia encontrado mas cómodo enviar á Saint-Aubin uno de los criados del conde portador de dos libras, doce perdices, un faisán y una tira de papel en la que habia trazado esta especie de telegrama:

«Mi saludo á Flora y Aurora. Duplessier y yo buenos, tiempo nublado, caza abundante; pasado un dia en Rouen; buen almuerzo y buena comida en el hotel de Inglaterra; teatro por la noche, donde vi una joven que se le parecia como dos gotas de agua; Duplessier, tratándolo á lo príncipe; te verá en breve. —Tu padre, Alejandro de Montarnal.»

El abate, que aun tenia que explicar á sus dos discípulos los diferentes modos de formacion de la corteza de los vegetales, recogíabase de la tardanza de Montarnal que le permitia seguir libremente sus lecciones.

Peró como Antonina no habia ido á Saint-Aubin solo á aprender geología, tuvo la idea el abate de organizar una mañana una expedicion de recreo por aquellas cercanías. Antonina no conocía á Dieppe y tenia gran deseo de ir á saludarle y comprar para sus amigos algunas bagatelas de marfil que allí se fabrican con gran abundancia.

La baronesa de Chalones y su hermana Aurora, no se sentían dispuestas para dar un paseo tan lejano; pero como tenían cierto interés en mostrar á su sobrino los encantos de Normandía, delegaron sus poderes en el abate. Germana debia acompañar á su joven señora, y la víspera de la partida el Sr. Pablo Bourquin preguntó á la baronesa si le permitiria acompañar á los expedicioneros, lo que ella consintió otorgándole el título de cicerone en jefe.

Partieron, pues, en el tren de por la mañana y llegaron á Dieppe á las ocho. Empezaron por visitar las iglesias, los baños, y despues, en la calle principal,

tarde se remitió a la iglesia, de un modo misterioso, el importe de los derechos de entierro, y una nota especificando que el difunto se llamaba Luciano Asensi, natural de Valencia, y la calle y número de la casa en que había ocurrido la muerte; pero según parece, al constituirse el juzgado en la habitación mencionada en el escrito, ha resultado falso que allí haya ocurrido el suceso.

Anteayer tarde se hizo la autopsia del cadáver, y según declaración facultativa, la muerte ha sido natural y causada por una hidropesía.

El cadáver estaba vestido con un pantalón de dril blanco bueno y una americana de lo mismo, y según todas las señas indicaban, el difunto debía ser una persona fina.

TERCERA EDICION.

Anoche después de cerrada nuestra edición de Madrid, recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio particular:

Paris, 28 (á las 11.)
El «Monitor» sigue dando cuenta de los combates entre los soldados pontificios y los garibaldinos.

En el número de hoy dice que la guarnición pontificia de Monte Rotondo ha sido sorprendida dos veces por las fuerzas garibaldinas que en número bastante considerable interenaron dos asaltos siendo rechazados.

La guarnición quedó dueña de la plaza.

Garibaldi que mandaba las fuerzas revolucionarias dió orden en seguida de dejar atrás la plaza y avanzar hacia Roma en columnas y partidas pequeñas.

En Roma hay tranquilidad. El gabinete italiano presidido por Menabrea se ha constituido ya, jurando todos los ministros.

Nueva York, 25, (por el cable.)
Juarez ha sido reelegido presidente de la república de Méjico.
Santa Ana ha sido desterrado.

Estos días, según noticias de aficionados, han salido para el extranjero unos 90 cuadros de gran mérito de la colección del Sr. Cepero, dean que fué de Sevilla. Parece que sus herederos se proponen venderlos en París. Todos son cuadros escogidos, la mayor parte de autores españoles y entre ellos el famoso Cristo de Alonso Cano y alguno de Murillo.

Apenas se recibió en Tolon la orden para el embarque de las tropas francesas, salió un vapor á toda máquina á llevar la noticia á Civita-Vecchia.

Ha regresado á Madrid el conocido fo-

tógrafo señor conde de Vernay después de un viaje de cuatro meses por Francia, Inglaterra y Alemania para estudiar los adelantos de su arte. Trae muchos útiles para su fotografía, de la que ha vuelto á encargarse.

Los duques de Osuna han debido abandonar ya á París de regreso á San Petersburgo. En cambio ha llegado á la capital de Francia el conde de Vistahermosa, nuestro representante en Inglaterra.

Un subdelegado de medicina, el señor Aguinaga, tenía dos hijas únicas y las dos las ha perdido en el espacio de ocho días. El distinguido actor Sr. Fernandez (D. Mariano) tampoco tiene mas que dos hijos, y los dos están en peligro de muerte. Cuando Dios envía tales pruebas para el corazón de un padre, solo la misericordia divina puede conceder fuerzas para soportarlas.

Secundando el pensamiento del gobierno en el asunto de la negociación de billetes hipotecarios, ha dirigido el gobernador de Zaragoza una circular á los diferentes ayuntamientos de aquella provincia, escitándoles á que promuevan entre los mayores contribuyentes la suscripción.

Doscientos son los aspirantes que se han presentado á las oposiciones de curatos vacantes en el territorio de las órdenes. Los ejercicios empezaron hace ocho días. Los sinodales son los señores Valls, Palou, Palomino, Cáceres, Caneña y Seras Oliva. Hace de secretario el Sr. Mora cura de Damiel y preside el tribunal el Sr. Valsalobre.

Ha sido nombrado alcalde corregidor de Quintanar de la orden para cuyo punto saldrá de un día á otro, el Sr. D. José Herraiz.

El periódico *La Sociedad* dice que no ha podido realizarse la contrata de la señora Volpini, para nuestro teatro Real. Lo sentimos porque esta prima-donna y el Sr. Nicolini hubieran podido cantar con un gran éxito la ópera de Gounod, *Romeo y Julieta*, que tanto anhela conocer el público de Madrid. De todos modos, creemos que la empresa conociendo como conoce los deseos de los abonados respecto de la citada ópera, procurara que una de las artistas que va á contratar el Sr. Cuzzani, traiga desde luego el compromiso de ejecutar en Madrid una obra que tanto ha llamado y está llamando la atención en París y Londres. De la actual empresa del teatro Real todo lo esperamos, puesto que siempre ha hecho los mayores sacrificios por complacer al público.

Hace pocos días principiaron en esta corte los ejercicios de oposición para proveer los curatos que se hallan vacantes

actualmente en la jurisdicción de las órdenes militares.

El lunes de la semana anterior, á las altas horas de la noche, se presentaron ocho hombres á caballo, con armas, en el ventorrillo que hay camino de Getafe, cerca de Villaverde, y dijeron con tono amenazador que querían entrar. Los que estaban dentro se negaron á recibirlos, pero no pudieron impedir que, unos apalancando la puerta y otros abriendo un agujero en el tejado, penetraron en la habitación, donde robaron cuanto había, rompieron los muebles, mataron de un tiro al dueño de la casa, ataron á los demás, como también á un panadero que por allí pasaba á la sazón, y después de comer y beber aguardiente, se fugaron sin que haya podido descubrirse mas que á uno de ellos, que se halla ya en la cárcel.

La *Esperanza*, al publicar esta noticia, recomienda el establecimiento de varias parejas de guardias civiles en el espresado pueblo de Getafe, donde hay dos colegios y por lo tanto la concurrencia de familias de Madrid es bastante frecuente.

Mientras la Bélgica aumenta sus armamentos militares, la Holanda acrece su flota acorazada. En París se supone á la primera de estas potencias mas cerca de la Prusia que de la Francia, mientras la prolongada estancia de la familia real holandesa en la capital del imperio hace creer en inteligencias muy íntimas entre las Tullerías y la Holanda.

Varios corresponsales de París creen que la corta pero espresiva nota de el *Monitor* del 26 se debe á un acuerdo de los emperadores adoptado el día antes. La escuadra francesa con parte del cuerpo de ejército debía marchar resueltamente á proteger á Roma.

Según dicen los diarios de Tarragona, en Zaragoza las tiendas y establecimientos industriales de todo género pueden estar abiertos todos los días festivos hasta las once de la mañana. Esta determinación ha sido tomada de acuerdo entre las dos autoridades, civil y eclesiástica, de aquella capital, y con este motivo en otras capitales se suplica á las respectivas autoridades, que á imitación de las de la capital de Aragón, tomen una medida, que á más de ser tan beneficiosa para el comercio y la industria, es de reconocida utilidad pública. De gran provecho sería, dice *La Epoca*, el que se hiciera extensiva esa disposición á Madrid, donde la clase artesana, y los muchos forasteros que en los festivos acuden á la corte, no tienen otros días de hacer sus compras.

Además de las interesantes noticias que con su puntualidad acostumbrada nos comunicó por el último correo nues-

tro corresponsal de la Habana, encontramos en los periódicos del 5, que recibimos hoy por la vía de Nueva York, otras que no debemos pasar por alto.

En el *Diario de la Marina*, correspondiente á dicha fecha, leemos lo que sigue:

En la mañana de ayer fué exhumado el cadáver del Excmo. Sr. D. Joaquin del Manzano y Manzano, el cual fué hallado en perfecto estado de conservación, no obstante las condiciones poco favorables de la fosa en que estaba depositado. Tuvo por objeto esa exhumación colocar el cadáver en una caja de metal, contenida en otra de madera dura, á fin de impedir toda alteración que pudiera provenir de la excesiva humedad de la sepultura.

Además de los señores D. Enrique Trillo Figueroa, ayudante de S. E., Dr. don Antonio Caro y cura del cementerio, concurrieron á ese acto otras muchas personas, quienes dieron muestras de quedar sumamente complacidas del estado de conservación del cadáver, debido al embalsamamiento practicado por el citado doctor, según el sistema que emplea hace mas de veinte años.

Los restos mortales de S. E. quedaron nuevamente depositados en el lugar mencionado.

Ha fallecido en Trinidad de Cuba, el día 29 de setiembre, el comandante del batallón cazadores de Isabel II don Matias Aguado.

También ha fallecido en la Habana el Dr. D. Manuel Francisco Garcia, dignidad maestre-escuela de la catedral y persona generalmente estimada por las altas virtudes que le adornaban y que todos reconocían.

Con el vapor-correo *Infanta Isabel* había llegado el señor brigadier del cuerpo de estado mayor D. Joaquin de Souza, nombrado secretario del gobierno superior civil.

Según documento oficial publicado en la *Gaceta*, la recaudación obtenida en las administraciones de contribuciones de la isla durante el mes de setiembre último, comparada con igual época del año anterior, asciende á 743015 pesos fuertes, habiendo habido un aumento de 117415 pesos fuertes. Las únicas administraciones que han experimentado baja han sido las de Cuba y Puerto-Príncipe, siendo la de la primera de 28357 pesos fuertes, y la otra de 26340.

En el barrio Nueva Numancia (puente de Valdecas) se va á construir una iglesia para que sus vecinos, ya tan numerosos, tengan donde cumplir los preceptos religiosos.

La causa titulada *Grande*, del juzgado de Navalcarnero, pendiente en la sala tercera y escribanía de cámara de don José María de Quintas, ha sido entregada al letrado D. Mariano Miranda y

Eguía, para defensa del tercer proceso de Manuel Moreno Arrones; en cuya causa figuran también como acusados los hermanos Ignacio y Claudio Garcia Parra, con motivo del homicidio perpetrado en la persona de la joven Paule Rodríguez, en una cueva de dicha población. Se han escrito hasta el día 2869 folios.

La voladura del cuartel de los suavos situado en la plaza de Seva en Roma, fué á causa de una mina que los conspiradores habían hecho secretamente y á la que pusieron fuego en el momento de atacar el cuartel.

Garibaldi entró en los Estados pontificios por Narni y Orte, tomando inmediatamente el mando de un cuerpo de cinco mil voluntarios, según la *Correspondencia italiana*, y dirigiéndose hacia Roma.

La pretendida manifestación con doce mil firmas de otros tantos ciudadanos romanos presentada al santo padre, no ha sido mas que una invención. Algunos miembros del ayuntamiento romano, en ausencia del senador, dieron á conocer al Padre Santo una memoria anónima dirigida al senador de Roma, en la que se pintaba, sin ser cierto, en estado de alarma la ciudad y los ánimos y se pedía en su consecuencia medidas urgentes que no son incompatibles con la dignidad del poder supremo.

El museo de Bruselas acaba de enriquecerse con uno de los mejores cuadros de Teniers que tiene dos metros y veinte centímetros de largo por uno y veinticinco de alto. Formaba parte de una colección particular y ha sido comprado por 125000 francos. Está fechado en 1682.

La suscripción abierta en Francia para el ejército pontificio pasa ya de 400000 francos.

Ha sido trasladado con ascenso á León el oficial del gobierno de Orense señor Garcé Quiño es.

Se han recibido en los ministerios de la Gobernación y de Fomento las bases aprobadas por el ayuntamiento de Celanova para establecer en aquel punto un colegio de escolapios.

En el instituto de Orense se han establecido este año los estudios aplicados al comercio.

El colegio de notarios de esta corte celebrará el domingo 10 de noviembre una solemne función á su patrono en la iglesia de Santo Tomás, estando encargado del sermón el elocuente orador sagrado P. Fernando de las Escuelas Pías de San Anton.

es escaparates de los grandes comercios de marfil que dan fama á la ciudad.

Antonina hizo algunas compras, y después almorzaron en el Hotel Real. El viento soplaba fuertemente y el mar se rizaba en anchas bandas de espuma. Antonina no podía dejar de admirar este espectáculo, y cuando terminó el almuerzo corrió á la playa y se sentó sobre las piedras al pie de un castillo ruinoso.

Antonina, que no había visto nunca el mar, palmoteaba como una chiquilla y lanzaba exclamaciones de admiración, cuando una ola mas violenta que las otras vino á sus pies, cubriéndola de espuma.

Aquel espectáculo de la mar agitada, aquel rugido de la ola y la detonación que producía al estrellarse en las rocas, le daban vértigos de admiración y gritaba:

—¡Qué hermoso es el mar, Dios mío!... ¡qué hermoso es el mar!

El abate que hablaba con Pablo y parecía hacer un cálculo mental contemplando la esfera de su reloj, inclinóse hacia ella y le dijo:

—¿Estais cansada, hija mía?

—No, señor abate,—repuso ella levantándose,—estoy, por el contrario, pronta á seguirlos donde os agrado.

El abate reflexionó un momento, y dijo:

—El tren de París no parte hasta las nueve, y aun tenemos ocho horas por nuestras: vamos á alquilar un carruaje que nos conducirá á Pourville, donde vereis una de las playas mas agrestes de la costa normanda y las ruinas de una capilla que se dice fué construida en honor de Tomas Beket. Subiremos á pie hasta el castillo y tomaremos el carruaje en el camino que sigue por toda la costa hasta Pourville.

—Partamos,—dijo Antonina lanzando una última mirada de complacencia al mar,—todo este paisaje me encanta y sería capaz de caminar todo el día sin cansarme, como el Sr. Pablo, este infatigable cazador.

Dirigiéronse al pie del camino de Rouen, donde hallaron, no un carruaje, sino una porción de borricos y caballos ensillados aguardando alquiler.

El abate parecía no atreverse á proponer montura semejante á la señorita de Montarnal; pero Antonina declaró riendo que sería el complemento de la diversión recorrer el camino en burro. Pablo alquiló los tres mejores, y después de

asegurarse de que la silla del de Antonina estaba bien segura, ayudó á Germana mientras Antonina se reía del abate que se había decidido no sin grandes escrúpulos á montar en un ruin jamelgo. En cuanto á Pablo prefirió hacer el camino á pie, lo que le permitía vigilar mejor á la caravana y acudir al que tuviera necesidad de su auxilio.

Nuestros *touristas* se internaron por un camino accidentado y pintoresco desembocando al cabo de media hora sobre una playa semicircular.

El panorama que entonces se descubrió á los ojos de Antonina causó la mas profunda admiración y permaneció inmóvil y muda ante aquella espléndida inmensidad.

Bajo sus pies las fragosidades de la costa cubierta de rica vegetación, el vacío, y en el fondo del abismo la ensenada formada por rocas sombrías, y desde ellas el manto de esmeralda del Océano extendiéndose hasta perderse de vista. Sobre aquella inmensa llanura movidiza, reflejos de sombra alternaban con reflejos de luz, y en el centro de aquella sábana verde y mas diminuto que un juguete infantil, un paquebot inglés dejaba tras sí una columna de negro humo.

A la izquierda estaba la tierra con sus tesoros menos brillantes aunque mas verdaderos, y bosques cortados aquí y allá por una esplanada de arena roja, un valle atravesado por una cinta de plata que iba á desembocar en el mar, ó una aldea abrigada al pie de un elevado monte, completaban el cuadro que se admiraba desde allí.

Cuando se internaban en una senda sombreada de pinos marinos, el ruido de un coche resonó tras ellos; Pablo acercó á un lado las cabalgaduras y aguardaron; el carruaje era un cabriolé de camino arrastrado por un brioso corcel.

Un muchacho de doce á catorce años, y una mujer jóven de cutis bronceado y cabellos negros, de ojos negros y brillantes, iban sentados en el fondo del cabriolé.

El muchacho con blusa y una gorra conducía el carruaje y era, á no dudarse, criado de la jóven que con traje de lana y rica cofia de encajes en la cabeza, demostraba su condición de rica propietaria del país.

Parecía de elevada estatura y bien modeladas formas, y su pié apoyado co-

indolencia sobre una de las varas del carruaje dejaba en descubierto una botita primorosa y el principio de una pierna que la orquesta de la ópera hubiera juzgado una perfección del género.

—¡Callad, ¡sois vos, señor abate!—dijo la hermosa labradora al pasar el carruaje que el muchacho había puesto al paso al cruzar por delante de la caravana.—De lejos no estaba segura. Buen viaje, y vos también, señor Pablo... un tiempo magnífico; ni lluvia, ni viento, ni sol.... tiempo verdadero de señorita.

Al reconocer á uno de sus feligreses de Saint-Aubin el abate se puso de color de púrpura y bajó la cabeza como coleccionista que ha olvidado su lección.

El encuentro tampoco debió ser muy del gusto de Pablo, porque su rostro se contrajo y repuso con acento seco:

—Gracias, señora Armet, que lleveis también buen viaje.

—¡Oh! yo no vengo aquí por gusto; voy á la granja de Apperville para ver si los Paluzeau quieren pagarme ó dejarme vender sus trastos por medio del escribano el domingo próximo.

Mientras hablaba, sus pupilas se fijaban con imprudencia en Antonina de Montarnal.

Esta contemplaba también aquel rostro hermoso, pero en el cual se pintaba una espresion burlona y maligna que le desfavorecía en parte.

—Si yo tuviera dinero mio,—repuso Pablo con acento resuelto,—os evitaria el trabajo de llegar hasta la Granja de Apperville.

—¿Me dariais los cincuenta escudos que me deben los Paluzeau?

—Con los réditos además.

—Teneis un gran corazón; no os falta mas que hacer fortuna y esto no es difícil para un lindo mozo como vos. Con busear una señorita que tenga buen dote...

—O una viuda que traiga un gran caudal, ricas propiedades y muchos años... de experiencia,—replicó el jóven con sarcasmo.

—Os quiero tan mal que eso es cuanto os deseo,—replicó ella.

Y volviéndose al muchacho que había casi detenido el carruaje, murmuró á media voz:

—¡Arrea, Querubín!

La yegua, que recibió un fuerte latigazo, partió al trote.

—Señor Pablo,—dijo Antonina cuando volvieron á ponerse en marcha,—yo

tengo con frecuencia caprichos indomables, y cuando se trata de una buena obra no hay medio de llevarme la contraria. No consiento que la señora Armet venda los muebles de esos infelices; no lo consiento, ¿lo entendéis? Esta tarde os entregaré quince luises y con ellos satisfareis la deuda de esas pobres gentes.

—Gracias, señorita,—dijo el jóven con acento alterado por la emoción.

—Es un gran paseo; pero la alegría que vais á experimentar en darle, os compensará las fatigas del camino.

—Teneis razon; ¡es tan hermoso secar las lágrimas de los desgraciados!... pero tranquilizaos, yo recogeré intactas para vos todas las bendiciones.

—Guardadlas, por el contrario, para vos, porque yo exijo que este secreto no salga de nosotros. La señora Armet, que parece regocijarse en la desgracia de esas pobres gentes, encontraría ridículo, quizá, que una pobre muchacha se permitiera contrariar sus planes, y yo me siento harto débil para arrostrar el enojo de tal enemigo.

—¡Bah!—repuso el abate con tono de reconveccion,—vamos ya á murmurar contra el prógimo.

—¡Qué quereis!—murmuró Antonina sonriendo,—el manjar es tan apetitoso que no os extraño que quiera clavar en él los dientes.

Esta observación hizo reir al abate y pareció contrariar á Pablo que pasó su vista de la jóven al abate y se sonrojé ligeramente.

En aquel momento tuvieron que atravesar un estrecho rio para ganar la playa.

En ella descendieron de sus cabalgaduras, las dejaron atadas á la puerta de una cabaña y Antonina corrió hacia las rocas que formaban la costa, ligera como una gacela.

La marea subía en aquel momento, y olas enormes impulsadas por el viento se estrellaban en las rocas con imponente rugido.

El abate no había elogiado en vano la grandeza del cuadro. Antonina quedóse estática en aquella playa semejante á una concha escondida entre las rocas.

Un buitre revoloteaba á doscientos metros de la ribera, lanzando al viento su agudo chillido.

—¡Un águila de mar!—esclamó el abate señalando un punto negro que se cernía á poca distancia destacando sobre el fondo ceniciento del cielo.

El jueves de esta semana, á mas tardar el sábado, hará su aparición ante el público de Madrid, con la ópera Los Hugonotes, el bajo, Sr. Culou.

Se prepara para ponerse en escena á la mayor brevedad la ópera de Donizetti, Lucia de Lamermoor.

Se ha dado orden al Sr. Paris, sastre del teatro de la plaza de Oriente, para que estudie y presente á la empresa el presupuesto de los trajes que requiere la nueva ópera de Gounod, Romeo y Julieta.

En la quinta actual se ha observado un nuevo caso de hallarse en un individuo el corazón á la derecha. El viernes fué reconocido ante el consejo de esta provincia el quinto núm. 206 del distrito de la Latina, y del exámen facultativo resultó cierta la existencia de este fenómeno. El mozo fué exceptuado del servicio.

Mañana regresarán á Sevilla los duques de Montpensier.

Los comerciantes de Alicante están redactando una oposicion para conseguir que se restablezca el despacho central del ferro-carril que existia en la misma ciudad y fué suprimido.

Hay quien dice que se ha desistido de la proyectada publicacion del periódico que debia dirigir el Sr. Nocedal.

Ha sido suprimida la alcaldía-corregimiento de Olvera, provincia de Cádiz.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Habana 11. Habiendo decidido el Banco Español retirar fondos de Londres, ha habido una baja en el cambio.

Han llegado los vapores: «Junata», de Nueva-Orleans; y «Star of the Union», de Filadelfia.

Habana 12. El gobierno ha abolido el monopolio de almonedas.

Ha llegado de Nueva-York el vapor «Corsica», y han salido: el «Columbia», para dicho puerto; el «Hendrick Hudson» y el «Junata» para Filadelfia, y el «Union» para Nueva-Orleans.

Entre los pasajeros del vapor «Columbia» se cuentan el Sr. Otterburg y familia.

Hoy ha corrido por Paris, dice la France de anteayer, la noticia que no garantizamos de que Garibaldi se habia acercado á Roma al frente de fuerzas considerables.

Un despacho del coronel d'Argy que manda la legion de Antibes, llegado anteayer á Paris, asegura que aun obligadas á encerrarse en Roma las tropas pontificias, podrian luchar 24 horas contra el ejército italiano é indefinidamente contra las partidas de garibaldinos.

El rey Victor Manuel, en la esperanza de poder constituir ministerio, envió el sábado último un despacho á Paris pidiendo que se suspendiera la salida de las tropas de Tolon. Esta fué la causa de la orden de suspension, pero á las tres de la tarde, cuando se supo que los esfuerzos del rey habian sido infructuosos

y que continuaba la invasion de garibaldinos, se transmitió á Tolon la orden de partida de los buques.

El daño causado por el oidium en los viñedos de Portugal y la mala elaboracion de sus vinos de pasto, han causado una notable baja en la exportacion: siendo el vino el que produce una tercera parte de las rentas del vecino imperio, este descenso é imperfeccion del trabajo está llamando la atencion de su gobierno que se ha apresurado á nombrar una comision facultativa para que estudie y proponga los medios de evitar el mal.

En el teatro de Zaragoza han alcanzado un triunfo completo la señora Lamadrid y el Sr. Tamayo en la ejecucion de la obra titulada Un banquero. Los diarios de la ciudad invicta hacen grandes elogios de aquellos artistas.

Tambien dicen los periódicos granadinos que la Sra. Dardalla y el señor Zamora han alcanzado muchos aplausos en la representacion del drama trágico Sofronia.

Tenemos una verdadera complacencia en que haya terminado de una manera honrosa y satisfactoria para ambos la cuestion pendiente entre dos conocidos escritores, y á cuyo asunto se refieren las siguientes líneas que trascribimos de El Diario Español:

«Los que suscriben, llamados á decidir una cuestion pendiente entre los señores D. Federico Villalva y D. Gaspar Nuñez de Arce, despues de una detenida conferencia, y de haber mediado mútuas y honrosas esplicaciones, han establecido como base de su resolucion los hechos siguientes:

1.º La insercion en El Diario Español de una gaceta, en cuyo último párrafo el Sr. Nuñez de Arce ha creído ser objeto de una imputacion ofensiva, por suponerse capaz de haber preparado artificialmente, y por medio de una claque el éxito de su comedia Quien debe pagar.

2.º La publicacion de un soneto inserto al frente de esta comedia y que el señor Villalva cree ofensivo, puesto que su autor el Sr. Nuñez de Arce, al par que rechaza la imputacion á que se refiere el hecho anterior, califica los móviles que impulsaron al crítico de El Diario Español á escribir la gaceta.

Examinados desapasionadamente estos hechos:

Considerando que, atendidas las circunstancias personales de los Sres. Nuñez de Arce y Villalva, no puede admitirse que se hayan hecho con ánimo de librar las apreciaciones y calificaciones contenidas en la gaceta y en el soneto.

Considerando que los interesados, lejos de creerse mutuamente merecedores de semejantes ofensas, deben, por el contrario, juzgarse dignos del aprecio y estimacion que el público y sus amigos les dispensan;

Los que suscriben, plenamente autorizados al efecto, declaran:

Que queda terminada esta cuestion, retirándose de la gaceta y del soneto todas aquellas palabras que, sin afectar al libérrimo derecho de la critica literaria, que nunca ha dejado de respetar el señor Nuñez de Arce, juzguen, tanto este co-

mo el Sr. Villalva, ofensivas á su dignidad y decoro personal. — Madrid 26 de octubre de 1867.—Dionisio L. Roberts.—Ricardo Chacon.—Augusto Ulloa.—Antonio Hurtado.»

Dice El Imparcial: «Hé aqui lo que se ha hecho desde 1864 para conjurar la cuestion de Hacienda:

Table with 2 columns: Description of financial measures and Amount in millions. Total de millones,..... 5100

El día 1.º de noviembre debe comenzar á regir el nuevo convenio adicional de correos entre España y Suiza.

El franqueo de las cartas ordinarias será voluntario, y las que se dirigan en esta forma de España á Suiza deberán llevar sellos por valor de 200 milésimas de escudo por cada 10 gramos de peso, ó fraccion de 10 gramos.

Las procedentes de Suiza no franqueadas, se postearán á razon de 3.0 milésimas de escudo por cada 10 gramos que pesen.

El franqueo de las cartas certificadas será obligatorio, y además de los sellos correspondientes á su peso, llevarán uno de 200 milésimas de escudo, sea cual fuere el peso de la carta, como derecho invariable de certificado.

Las muestras de mercancías que no tengan valor alguno, remitidas de manera que sea fácil su inspeccion, y los periódicos é impresos de todas clases, se franquearán previamente, fijando sobre las fajas sellos por valor de 40 milésimas de escudo por 40 gramos que pese cada paquete.

Parece que la diputacion provincial de Lugo ha dado informe favorable sobre la conveniencia de la pronta reinstalacion de los juzgados de Ribadeo y Villalba que pertenecen al número de los últimamente suprimidos.

La cosecha del cacahuete está en plena recoleccion en Valencia, y los millares de improvisados segadores que se forman en los campos de la Ribera, contienen grandes montones de este fruto, cada año cosechado en mayor extension.

El fruto es este año de buena calidad, y la tierra ha ofrecido abundantes cosechas, recompensando los afanos del labrador, que encuentra en ella uno de sus primeros recursos.

Los precios, aunque se mantienen firmes, bajarán á causa de la abundancia.

Parece que en el teatro de Zaragoza se vi á poner en escena una obra dramática titulada El siglo de las Luces, original del Sr. Alvarez Monte, periodista y escritor asturiano.

Un periódico de Ciudad-Real dice que el 24 llegó á aquella ciudad el señor conde de la Cañada.

Ha sido agraciado con la cruz de Carlos III el Sr. D. Baltasar Blanquells, secretario del ayuntamiento de Valencia.

En el ataque de Viterbo, tan enérgicamente rechazado por las tropas pontificias, los garibaldinos perdieron mucha gente, muriendo en la refriega el jefe que los mandaba.

ULTIMA HORA.

Esta tarde recibimos de nuestro servicio especial el siguiente IMPORTANTISIMO DESPACHO TELEGRAFICO espedito esta mañana:

Paris 29.

El «Monitor» de hoy publica una circular dirigida á los diplomáticos franceses acreditados en las diferentes potencias de Europa, documento importantísimo en estos momentos.

Francia va á Roma, dice la circular, con el solo objeto de colocar las cosas en la situacion que tenian por virtud del convenio estipulado en 15 de setiembre.

Francia no piensa renovar la ocupacion de los Estados pontificios, ni lleva idea alguna de hostilidad contra Italia; antes al contrario tiene la conviccion de que esta potencia restablecerá pronto el orden.

Las tropas francesas se retirarán de los Estados pontificios tan pronto como Roma quede completamente segura y libre.

Despues de todo esto la circular llama la atencion de todas las potencias católicas, y las exhorta á que piensen en los medios de llegar á un acuerdo mútuo para el arreglo completo y definitivo de la cuestion romana.

Las noticias que hoy se tienen en Madrid acerca de la cuestion de Roma, confirman las que desde ayer empezaron á circular sobre tendencias conciliadoras. La circular que publica el Monitor esta mañana y de que damos cuenta en otro lugar, la constitucion en Italia del gabinete conservador de Menabrea y la actitud que hasta ahora guarda Victor Manuel, inspiran gran confianza á los amigos del poder temporal.

La idea de un congreso de potencias católicas para el arreglo de la cuestion de Roma, parece que empieza á ganar mucho terreno.

Han vuelto á ser cortadas las comunicaciones telegráficas entre Roma y Florencia, por cuya razon no se han recibido hoy en Madrid noticias concretas de los Estados pontificios, ni se sabe nada de las tropas francesas.

Esta falta de noticias parece indicar,

en concepto de algunos, que no son ciertos los rumores en sentido belicoso que circularon ayer anoche; por de pronto, puede tenerse por seguro que no se han confirmado.

El rey Victor Manuel ha bontesado lo siguiente á los señores Ghivizzani y Gambiurbi encargados de presentarle un mensaje:

«Asegurad á vuestros conciudadanos que estoy con ellos y que desde hace veinte años combato por Italia con la pluma y con la espada. Hemos atravesado épocas difíciles como las actuales y hemos sabido triunfar de ellas. Decidles que creo que mi pasado puede ofrecerles garantías y que es imposible que se me atribuyan actos que no tiendan siempre á la gloria de la nacion.

«No hemos recibido ultrajes ni amenazas, ni yó ni la nacion, y no los sufriré ni ahora ni nunca. Sepan los italianos que en tal caso lo arrisgaré todo seguro de que Italia estará conmigo.

«Deseo, quiero que se realicen nuestros destinos y estoy seguro que se realizarán, pero que el pueblo italiano tenga confianza en mí y permanezca unido alrededor de la bandera nacional, la que llevaré siempre alta y firme delante del mundo entero.

«Reunidos hemos hecho grandes cosas, y si llegara el caso, las haríamos todavía para gloria de la patria.

«Pueden creer que con sabias medidas conseguiremos nuestro objeto y persuadirse de que el ministro Rattazzi fué siempre un buen patriota y mi amigo; que le amen porque lo merece. Tengan confianza los italianos y pronto veremos realizarse para todos una era de prosperidad que satisfaga todos los deseos de la nacion.

«Cuando se reuna de nuevo el parlamento, haré los mayores esfuerzos para que se ocupe de la mejora de nuestra Hacienda y de las reformas necesarias en el ejército y en la marina, cuyo bienestar es indivisible del de la nacion.

«Pero que se calmen vuestros conciudadanos y moderen sus generosos impulsos, creyendo que yo tambien sufro muchas veces por contener los míos.»

Hoy á las doce ha debido salir de Barcelona el Sr. Castro, nuevo embajador de España en Roma.

Además de las gracias concedidas al ejército por S. M. la Reina con motivo de los últimos acontecimientos, de las cuales dió oportunamente cuenta la Gaceta, se ha concedido tambien, á propuesta del señor ministro de Marina, la gran cruz de Isabel la Católica al teniente general de la armada Sr. Ibarra, y al jefe de escuadra Sr. Pavia, jefes respectivamente de los departamentos de Cartagena y el Ferrol. Igual gracia se ha concedido al comandante del apostadero de Filipinas.

Las cruces de la orden de Carlos III, concedidas, segun hemos dicho, á consecuencia de la campaña del Pacifico á los oficiales de marina de teniente de navío abajo, ascienden á unas 20; y además se ha concedido una encomienda de Isabel la Católica al capellan de la fragata Resolucion D. José Lopez Andrade.

(Núm. 29.)

CINCO SEMANAS EN GLOBO (1)

VIAJES DE DESCUBRIMIENTOS EN AFRICA POR TRES INGLESES, Obra escrita en francés por JULIO VERNE.

(Continuación.) ¿Qué hacemos?—preguntó Kennedy. El doctor no respondió. —Escucha, Samuel,—repuso el cazador,—esas aves son catorce; contando todas nuestras armas, disponemos de diez y siete tiros; ¿no hay medio de destruir las ó de dispersarlas? Por lo pronto, yo me encargo de media docena. No pongo en duda tu destreza, amigo Dick, y hasta doy por muertas las que pasen frente al cañon de tu carabina; pero te lo repito, si atacan el hemisferio superior del globo, no podrás tirarles; y ¡ay de nosotros si desgarran ese frágil tafetan que nos sostiene á tres mil pies de altura! En aquel momento, uno de aquellos terribles animales se abalanzó al Victoria con el pico y las garras abiertas. —¡Fuegol fuegol!—gritó el doctor. —Aun no habia acabado de decirlo, cuando el cóndor, atravesado por una bala, cayó volteando en el espacio. Kennedy soltó la carabina y agarró una de las escopetas de dos tiros; José amartilló la otra. Asustados al ruido de la detonacion, los buitres se alejaron un instante; pero no tardaron en volver á la carga con mayor furia. Kennedy decapitó uno de un balazo, y José le rompió á otro un ala. —¡Ya no quedan mas que oncel!—esclamó. —Entonces las aves cambiaron de táctica, y como si se hubieran puesto de acuerdo, se dirigieron en grupo sobre el Victoria. Kennedy miró á Ferguson. A pesar de su energía y de su impasibilidad, el doctor se puso pálido como un cadáver. Hubo un momento de atterrador silencio; despues se oyó un crujido estridente como el que produce la seda al

desgarrarse, y la barquilla empezó á hundirse bajo los pies de los viajeros.

—¡Estamos perdidos!—gritó Ferguson fijando la vista en el barómetro, cuya columna mercurial subia con rapidez.

—¡Fuera el lastrel!... ¡pronto!—añadió. Los pedazos de cuarzo desaparecieron en algunos segundos.

—¡Descendamos siempre!... ¡Vamos á precipitarnos en el lago!... ¡Las cajas de agua, José!... ¡vacia las, vivo!

José obedeció.

Ferguson se asomó á la borda; el lago subia hacia él como una marea creciente; la barquilla no distaba mas que unos doscientos pies de la superficie del Tchad.

—¡Las provisiones!... ¡las provisiones!—esclamó el doctor.

—Y la caja que la contenia fué lanzada al espacio.

La calda empezó á ser menos rápida; pero los infelices caian inevitablemente... ¡y en el lago!

—¡Aligerad!... ¡aligerad, por Dios!—gritó el doctor por última vez.

—No hay más que echar,—dijo Kennedy.

—¡Sí tall!—respondió José lacónicamente, santiguándose con mano rápida.

Y desapareció por encima de la borda.

—¡José! ¡José!—esclamó el doctor horrorizado.

Pero José no podia ya oírle. El Victoria se detuvo, y recobrando en seguida su marcha ascensional, se elevó unos mil pies. Ofreciendo los repliegues de la desgarrada y vacía envoltura mayor presa al viento, éste empezó á empujarle hacia las costas septentrionales del lago.

—¡Perdidol!—esclamó Kennedy con un gesto de desesperacion.

—¡Perdido por salvarnos!—respondió el doctor.

Y dos gruesas lágrimas corrieron por las mejillas de aquellos dos hombres tan enérgicos. Los dos amigos se asomaron por ver si distinguian al pobre José; pero ya estaban muy lejos del sitio donde habia caido.

—¿Y qué hacemos ahora?—preguntó Kennedy.

—Descender á tierra tan pronto como nos sea posible, y esperar.

Despues de una marcha de sesenta millas, el Victoria se abatió al Norte del lago sobre una costa desierta; las ánoras se engancharon en un arbol de poca

elevacion, y Dick las sujetó solidamente.

Poco despues cerró la noche; pero ni Ferguson ni Kennedy pudieron disfrutar de un momento de reposo

CAPITULO XXXIII.

Conjeturas.—Restabléciese el equilibrio del Victoria.—Nuevos cálculos del doctor Ferguson.—Cacería de Kennedy.—Exploracion completa del lago Tchad.—Tangala.—Regreso.—Lari.

Al día siguiente, 13 de mayo, los viajeros empezaron por reconocer la costa en que habian descendido; era una especie de isla rodeada por la parte de tierra de intrasitables pantanos. Alrededor de aquella porcion de terreno sólido se alzaban, en cuanto podia abarcar la vista, espesos cañaverales tan altos como los bosques de Europa.

En medio de aquella inmensa marisma, el Victoria se hallaba en completa seguridad; sólo habia que vigilar la parte del lago, y nada se veia en la dilatada superficie de las aguas.

Ninguno de los dos amigos se habia atrevido todavía á hablar de su infortunado compañero. Kennedy fué el primero que rompió el silencio, participando al doctor sus conjeturas.

—Yo abrigó la esperanza de que José no se haya ahogado, Samuel. José es un muchacho muy diestro, y pocos hay que le ganen á nadar: en Edimburgo atravesaba jugando el Frith of Forth. No sé cómo ni cuando; pero casi estoy seguro de que hemos de encontrarle.

—¡Dios te oiga, Dick!—respondió el doctor con voz conmovida;—por nuestra parte, haremos cuanto nos sea posible por encontrar á nuestro pobre amigo. Empecemos por orientarnos; pero antes, desembaracemos el Victoria de la envoltura exterior, que ya es completamente inútil; así le libraremos de un peso de seiscientos cincuenta libras, cosa muy esencial en el estado á que va á quedar reducido.

El doctor y Kennedy pusieron manos á la obra, y no la llevaron á cabo sin grandes dificultades; fué preciso arrancar á pedazos aquel resistente tafetan y cortarle en estrechas bandas, á fin de que pudieran pasar por entre las mallas de la red. Las desgarraduras que habian hecho las aves de rapiña tenia varias pies de longitud.

Cerca de cuatro horas duró la operacion; pero al fin, el globo interior, que no habia sufrido ninguna averia, quedó completamente desembarazado. El Victoria quedó entonces reducido á cuatro quintas partes de su primitivo volumen. La diferencia pareció á Kennedy tan notable, que no pudo menos de exclamar:

—¿Tendrá bastante fuerza para llevarnos?

—Sin duda, amigo Dick; puedes estar tranquilo; yo restableceré el equilibrio, y si tenemos la suerte de encontrar á nuestro pobre José, continuaremos como antes.

—Se me figura, Samuel, que en el momento de nuestra caída nos hallábamos cerca de una isla.

—Yo tambien lo recuerdo; pero esa isla, como todas las del Tchad, estará sin duda habitada por una raza de piratas y de asesinos. Si han presenciado nuestra catastrofe, como es probable, y si José ha caido en sus manos, ¿qué va á ser de él, á menos que no le proteja la supersticion?

—Te repito que José no es hombre que se atolla fácilmente, y muy malo ha de andar el negocio para que él no ocurra el bulto; yo tengo confianza en su habilidad y en su inteligencia.

—Yo tambien confío. Ahora, Dick, veté á cazar á las inmediaciones, pero no te alejes mucho; es indispensable renovar nuestros víveres, cuya mayor parte hemos sacrificado.

—Bien, Samuel; no tardaré mucho en volver.

Kennedy cogió una escopeta de dos tiros y se dirigió por entre las altas yerbas hacia un sotillo próximo. Frecuentes detonaciones anunciaron poco despues al doctor que no perdía el tiempo en su cacería.

Mientras, Ferguson se ocupó en hacer el inventario de los objetos que habian quedado en la barquilla y en restablecer el equilibrio del segundo aerostático; aquellos consistían en unas treinta libras de pemmican, en algunas provisiones de té y café, en galon y medio de aguardiente, y en una caja de agua completamente vacía. Toda la carne salada habia desaparecido.

Con la pérdida del hidrógeno contenida en el primer globo, la fuerza ascensional del aerostático habia sufrido una reduccion de novecientas libras; Ferguson tuvo que basar sus cálculos en esta

diferencia para reconstruir su equilibrio. La capacidad del nuevo Victoria era de sesenta y siete mil pies, y contenía treinta y tres mil cuatrocientos ochenta pies cúbicos de gas. El aparato de dilatacion se hallaba en buen estado; ni la pila ni la serpentina habian sufrido ninguna averia.

La fuerza ascensional del nuevo globo era de tres mil libras próximamente; con el peso de los viajeros, el del aparato, el de la provision de agua, el de la barquilla y el de los accesorios, mas cincuenta galones de agua y cien libras de carne fresca que pensaba embarcar, el doctor reunia un total de dos mil ochocientas treinta libras. Llevando ciento setenta libras de lastre para los casos imprevistos, el aerostático se encontraría en perfecto equilibrio con el aire ambiente.

Ferguson tomó sus disposiciones con arreglo á estos cálculos, y reemplazó el peso de José con un suplemento de lastre. Estos preparativos le ocuparon todo el día; al terminarlos, allá á la caída de la tarde, regresó Kennedy de su expedicion. El cazador no habia gastado la pólvora en salvas; traía una carga de ánades, patos, chochas, cercetas y chorritos. Inmediatamente se puso á preparar el humo de aquellas aves, á fin de poder conservarlas; atravesólas en unas varetas cuyas estremidades descansaban en unas horquillas clavadas en el suelo, y encendió debajo una hoguera de leña verde. Cuando las aves estuvieron bastante ahumadas Kennedy las trasladó á la barquilla, prometiéndose completar al día siguiente su provision de carne.

La noche sorprendió á los viajeros en aquellas ocupaciones. Su cena se compuso de pemmican, galleta y té. El cansancio del día, no solo les proporcionó un excelente apetito, sino tambien un apacible sueño. Ambos examinaron las tinieblas durante las horas de guardia, creyendo á veces oír la voz de José; pero ¡ay! ¡el infeliz estaba demasiado lejor para que pudieran oírle!

El doctor despertó á Kennedy en cuanto el sol asomó al horizonte.

—He estado pensando en lo que debemos hacer para encontrar á nuestro compañero,—le dijo.

—Habla, Samuel; cualquiera que sea tu plan, le acepto desde luego.

(Se continuará.)

Un periódico de Florencia del día 24 dice que el gobierno había decidido entrar en las tropas italianas en territorio pontificio, si el Papa reclamaba su auxilio. Esto, como puede presumirse, no ha sucedido.

Dicen de Florencia, que van con los garibaldinos algunos ingleses conocidos, entre ellos el coronel Chambers y el famoso orador de los meetings, Sr. Beales.

En el arsenal de Pembroke se están construyendo actualmente dos nuevos buques de guerra, por encargo del gobierno italiano.

Dice la Correspondencia italiana, que procedentes de las fábricas de Prusia están en camino para Italia, doscientos mil fusiles de aguja, con los cuales se armará inmediatamente el ejército de Italia.

Durante los días 23 y 24, salieron de Florencia solo 800 garibaldinos, para unirse a las partidas, sin que el gobierno les opusiera el más leve obstáculo.

Un despacho de Florencia, fechado el 26 da cuenta de la siguiente noticia que publica el Correo italiano. Ayer Garibaldi al frente de cuatro batallones, batió un cuerpo de nuevos pontificios en Monte Rotondo. El combate fue muy encarnizado. Las tropas del Papa tenían una batería de artillería. Los garibaldinos cogieron tres cañones y mas de doscientos prisioneros. Por ambas partes ha-

habido muchos muertos y heridos. De la de los garibaldinos han quedado gravemente heridos los jefes Mosto y Salomone. Las tropas pontificias en retirada han sido perseguidas por Garibaldi.

Un telegrama de Roma del 26 dice lo siguiente:

Ayer los gendarmes, al hacer un reconocimiento en una fábrica de lana, encontraron una vigorosa resistencia. Al fin la puerta fue rotada abajo y ocupado el edificio. De resultas de este suceso quedaron muertos quince garibaldinos. Encontráronse depósitos de armas y bombas.

El 26 por la noche fueron de nuevo interrumpidas las comunicaciones telegráficas entre Roma y Florencia.

Garibaldi capitanea 10000 hombres, según el Univers, y 12000 según la Gaceta de Francia.

Ayer se dió en el teatro de Novedades la última representación del drama nuevo titulado La catedral del escudo, el cual ha valido buenas entradas para la empresa y no pocas ovaciones para los actores que han tomado parte en su desempeño, llamando especialmente la atención las Sras. Ruyeral y Tuban y los Sres. Casane o Izquierdo que comprenden y ejecutan con inteligencia y acierto sus papeles, y el Sr. García que interpreta un carácter en cuyo género no reconoce hoy rival. Esta noche se pondrán en escena tres zarzue-

las en un acto, que son: Equilibrios de Amor, En las astas del toro, y Buenas noches Sr. D. Simon.

La posesión de Moratalla donde está convaleciente el conde de San Luis de los graves padecimientos que contrae en Roma, es propiedad del marqués de Villaseca según nos escriben de Córdoba. La misma carta añade que han ido a visitarle todas las personas mas notables de aquella ciudad y de las pueblitos circunvecinos y varios amigos de Sevilla y aun de Cadix.

La Gaceta de hoy publica un estado de las fincas de bienes nacionales adjudicadas y censos reducidos durante el año económico de 1866-67.

El resultado de que las fincas adjudicadas son 33237 y su valor en los remates ha ascendido a 577.302.212 rs., y 32673 censos reducidos por valor de 36.503.461 reales. El producto total de la venta de fincas y reducción de censos durante un año fue de 613.805.673 rs.

Las provincias que aparecen en primer lugar son: Sevilla, por 76 millones de reales; Burgos, por 63; Badajoz, por 62; Valencia, por 54; Avila, por 34; Leon, por 23; Córdoba, por 21, y así sucesivamente.

Ha empezado la entrega al banco de España por la dirección general del Tesoro de los 720 millones de reales de pagarés de cinco radores de bienes nacionales que constituyen el valor con que han de satisfacerse el capital e intereses

de la nueva serie de 800 millones de billetes hipotecarios.

Segun nos escriben de Lisboa deben hallarse ya en Madrid las credenciales e insignias de las cruces con que han sido agraciados algunos altos funcionarios de Madrid con motivo del último viaje de SS. MM. FF. a Madrid. Entre otras cruces de que nos hablan se hallan tres para los ministros de Estado, Gracia y Justicia y Ultramar, los duques de Baena, marqués de las Amarillas y el de Monistrol, generales Pezuela, Mayalde y Magón y algunos otros.

La empresa del teatro de Variedades pondrá en escena el día 2 de noviembre la popular obra de Zorrilla Don Juan Tenorio, una de las que mas se distinguen el Sr. Maty, y para la cual ha pintado el Sr. Muriel una decoración nueva.

Los Sres. D. José María Díaz, Larra, García Gutiérrez y Bischo, se ocupan en terminar obras para el nuevo repertorio de aquel joven y notable actor.

Esta mañana habrán desembarcado en Civita-Vacchia, las tropas francesas que se embarcaban en Tolon con rumbo a Italia.

Por la vía inglesa se tienen noticias postales de la América del Sur. A consecuencia de un grande huracan se han perdido 11 buques que navegaban en el mar de las Antillas. Mosquera continúa preso en Santa Marta. En Haiti se

iba restableciendo la tranquilidad. Los caicos eran eficazmente perseguidos por las tropas del gobierno, las Cámaras habían sido abiertas y la cosecha se presentaba muy bien. Nada de particular en las Antillas pertenecientes a España.

El Journal de Paris cree que la expedición francesa se detendrá en Civita Vecchia y no se dirigirá a Roma sino en el caso de que se agraven los acontecimientos.

La inauguración del teatro de Variedades ha sido un verdadero triunfo para el primer actor D. José Maty, que ha causado una gran sorpresa al público de Madrid, en la comedia del teatro antiguo A secreto agravio secreta venganza. La grata impresión que aquel actor dejó en el público, cuando se presentó por primera vez hace algun tiempo en el teatro de Novedades, se ha confirmado hoy, y así lo prueba el entusiasmo con que es llamado a la escena todas las noches desde que se ha abierto el teatro, cuya dirección está a su cargo. Los demás actores de su compañía le secundan dignamente.

El aceite de hígado de bacalao desinfectado por el procer de Mr. Chevrier, farmacéutico de París, conserva todas las propiedades y cualidades tan reconocidas en este precioso y poderoso agente terapéutico; el gusto y el olor son agradables, y la digestión se hace muy facilmente.

DIARIO DE MADRID.

SANTO DEL DIA 30.—San Claudio y compañeros mártires.

CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Juan de Dios, donde continúa la novena de San Rafael, y predicará en la misa mayor D. Basilio Sanchez Graude, y en los ejercicios de la tarde D. Castor Compañía. Continúan por la noche las novenas de Antimas, y serán oradores: en Santa María D. Mateo Yagüe, y en San Luis D. Teodoro Arriaga. Por la noche habrá ejercicios en Italianos, San Ignacio y oratorios.

Visita de la corte de María.—Nuestra Señora de las Tribulaciones en las Carboneras, ó la de las Angustias en las escuelas piados de San Fernando.

RECOMENDACION.—En otro lugar de este número insertamos el anuncio de un nuevo establecimiento en la calle de Jardines, 16.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 30.—Parada: Primero de Ingenieros, y Príncipe.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor comandante del segundo de Ingenieros, D. José Arcajo de la Torre.—Jefe de día: Señor coronel teniente coronel del segundo de Ingenieros, don Enrique Manchón y Romero.—Visita de hospital: Mallorca, segundo capitán.—Reconocimiento de provisiones: Primero de Ingenieros, tercer capitán.—El general gobernador, Paria.

BOLSA.—COL. OFICIAL DEL DIA 29.

FONDOS PUBLICOS.

Table with columns for bond types and prices. Includes entries like 'por 100 cons. al 3 1/2', 'de 4 fin del próximo', etc.

CAMBIOS.—Londres 99 d. l. 49-70 1/2; París 345 1/2; 17 1/2.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

TEATRO REAL.—No hay función. PRINCIPE.—Furno 2.º.—A las 8 y 1/2.—La escuela de la vida.—Las hijas de Elena. ZARZUELA.—A las 8 y 1/2.—Luz y sombra.—Como marido y como amante. NOVEDADES.—A las 8 y 1/2.—Equilibrios de amor.—En las astas del toro.—Deo Simon. BUFOS MADRILEÑOS.—Función a las 7 y 1/2.—Turno segundo.—A las 8 y 1/2.—El camisón de Paco. VARIETADES.—A las 8 y 1/2.—A secreto agravio, secreta venganza.—Baño. CAPELLANES.—A las 8.—El juez invisible.—Los que por qué.—Los que se separan.—La inocente muerta. FIGURAS DE CERA.—Alcalá, 18 y 20.—Sajo.—Maximiliano, Miramon y Mejía en la capilla; Victor Manuel, Sarcos, 1.º y 11 y otros.—Entrada 4 rs. CATEDRAL DE BURGOS, hecha el número.—Fucco, núm. 11, desde las diez de la mañana.

ANUNCIOS.

ALMONEDA.—Se hace de todos los muebles de una casa. Hay ropas, armario de lana, sillería, sillones y espejo, y una cama de matrimonio, de acero. Tuéscase 34, principal izquierda. Botica Moratalla.

EL SEÑOR DON LUIS JOSE BIERA

ha fallecido a las cinco de la tarde del hoy.

Su hijo, hermanos y demás parientes y testamentarios, solicitan a sus amigos y amigos de Dios por su alma y acompañen el cadáver desde la casa mortuoria, calle Ancha de S. Bernardo, núm. 70, al cementerio de la Sacramental de Sta. María, mañana 30, a las cuatro de la tarde, a tres horas.

MILDORAS KALISSON (ANTINRI.—I viudas).—Tomando la primera caja se curan ó alivian notablemente todos los males de nervios, jaquecas, flatos, histórico, accidentes, convulsiones, dolores nerviosos, etc. smol. smol. smol.

BUÑUELOS DE VIENTO.—EL DUEÑO de la confitería de San Isidro, Toledo, 47, tiene el honor de ofrecer al público para la festividad de todos los Santos, los exquisitos buñuelos que tan buen éxito han merecido los años anteriores, en dicho establecimiento.—2

QUIS RETRATOS INMEMORABLES, 24 Creatas, Visitación, 1, esquina a la calle del Príncipe. Se hacen reproducciones.

COMPRAN Y VENDEN LIBROS, Chocomastraz, 70, libraría Nova.—3

PRIVILEGIO.—C.F.R.A. COMPASADA para aprender por sí solo a tocar el piano sin necesidad de maestro. Método completo con escalas, preludios, ejercicios y 16 piezas de ópera de las que están en moda. A 26 ó 30 rs. Madrid, Príncipe, 13, almacén de música; Barcelona, calle de la Platería, comercio de libros, D. Isidro Cerdá.—0

CARROS DE MUDANZA DE ISIDORO Rodríguez, calle de San Juan, número 12, despacho central, Magdalena, núm. 32.—25

AVISO IMPORTANTE A LOS QUE tengan caspa, les caiga el pelo, les haya caído o quieran mejorar y aumentarlo mucho, especialmente las señoras: pasen a la fonda de Barcelona, calle Abada, que la pomada de Ytor no les dejará que desear.—7

ALMONEDA DE MUEBLES DE LUJO y batería de cocina, y una gran partida de vinos de Burdeos, calle del Osp., núm. 21, bajo.—1

SE ADMITEN DESPEDIDOS A PRECIOS ECONÓMICOS; hermosas habitaciones, buen trato. San Fernando, 02, segundo.—1

SE CEDE UN GABINETE CON ALCOHOL. Calle Silva, 8, segundo izquierdo.—0

ALMONEDA.—REINA, NÚMERO 4. Para terminar la venta de lo que ha quedado, se da a bajo precio una sillería de despacho de gabinete, mesa de centro y dos jardines, cuatro candelabros, tazón y dos lámparas, y 183 veras de alfombra terciopelo de Bruselas; todo casi nuevo.—Por solo dos días, de 1 a 5.—1

LA ELEGANCIA.

Este periódico de modas publica todos los meses tres ó cuatro figurines de París, muchos dibujos para bordar y muchos patrones. Edición de lujo, 10 rs. al mes. Edición económica 7 rs. Se dan prospectos, y hay números de muestra en la librería de C. P. Carretas, 2.—3

E DESCUENTAN CUPONES. HORNO de la Mata, 7, perfumería de D. C. de Jergé.—6

SE ALQUILA UN GABINETE CON ALCOHOL y sala con id.—Santiago, 11, principal.—1

EN LA PLAZUELA DEL CARMEN, núm. 1 y 2, cuarto segundo de depósito se ofrecen buñuelos a 6 rs., y se los da de comer como si fueran ocho.—1

GRAN FABRICA DE SOMBREROS DE Luis González, oficial, que ha sido de las principales sombrerías de esta corte, calle de Jacometrezo, núm. 34, esquina a la de Tudesco, ofrece al público en gran surtido, de sombreros de copa con la rebaja siguiente: Clase superior, los de 80 a 70 rs. Primera clase ó sean los de 70 a 60. Segunda clase ó sean los de 60 a 50. Y un gran surtido de boquós a precios arreglados.—2

SE ADMITEN UNO O MAS CABALLEROS. Funcionario, 19, segundo exterior del centro.—0

ENFERMEDADES DEL PECHO.—El jarabe pectoral antiasmático, que tanto aceptación público tiene, es un poderoso calmante de la tos y muy eficaz para combatir la asma y la tisis. A los niños les destruye con una facilidad que llama la atención, calmados los tos con prontitud. Preparación hecha en Madrid en la botica y laboratorio de la calle de la Cruz, núm. 29, esquina a la del Gate, Frascos de 8 y 16 rs.—1

EN LA CORRIADA DE TOROS QUE se celebró el domingo 27, se quedó olivada una sombrilla en el patio número 78; se suplica que la haya encontrado la entregue en la portería de la calle del Arsenal, núm. 20, donde se darán las señas y una gratificación.—1

UNA JOVEN CON LECHE DE CINCO meses desea criar en casa de los padres, fuera ó dentro de la corte. Darán razón, calle de Espoz y Mina, 13, portería.—0

NO MAS CALVAS.—El aceite americano por el químico Arbol, que tan maravillosos efectos está causando, por haciendo renacer el cabello perdido; sigue expeditivo a 8 reales frasco, calle de la Montera, 18, guantería de S. M.—Barcelona, calle de Fernando VII, núm. 53.—Cádiz, perfumería de Rey.—Málaga, Pasaje de Alvarez, número 78.—Sevilla, calle de Gallegos, guantería de Perrier.—Valencia, calle de la Sombrerera, núms. 8 y 10.—Y Zaragoza, calle de Torre Nueva, núm. 6.—2

ALMONEDA DE MUEBLES DE LUJO y espejos de tres varas y media de largo y dos y media de ancho. Ballesta, 6, tercer izquierda.—3

ALMONEDA DE VARIOS MUEBLES y enseres de casa. Jacometrezo, 17, cuarto segundo.—0

EN LA CALLE DE SILVA, NUM. 9, tienda, manifestará el punto céntrico donde se cedirá, en casa de onto, a un matrimonio ó dos caballeros, una buena sala y gabinete, muy bien amueblados, y una espaciosa alcoba estucada; el gabinete es capaz para tres camas.—0

PERDIDA.—A PERSONA QUE HUBIERA encontrado en la noche del 26 en el coche de plaza número 30 un portamonedas con dinero que se debió caer a un sacerdote a la bajada de aquel, se servirá entregarlo Hortala, 103, tercer izquierda, donde se le gratificará.—0

UNA SEÑORA SOLA DESSEA COLOCARSE de ama de gobierno ó de cocinera, ó para coser y bordar. Darán razón, calle de las Pozas, núm. 12, cuarto principal interior.—0

ALMONEDA DE SILLERÍA DE SEDA, Jardines, armario de luna y de caballero y demás muebles de casa. Bajada de los Angeles, 7, bajo.—0

EN LA CALLE DE JARDINES, NÚMERO 15, CUARTO 4.º DERECHA, SE CEDE UN GABINETE para un caballero; no es casa de huéspedes.—0

SE VENDE UN MOSTRADOR Y DEMÁS efectos de una tienda de vinos, y varios enseres de casa, de diez a dos de latada. Calle de Santa María, 18, bajo.—1

PASTELERÍA PARA EL PRÓXIMO día de Todos los Santos: se halla un abundante surtido de todas clases y especialmente de los tan exquisitos buñuelos de viento, Pastelería de la Fama, calle de las Tabernillas, núm. 7.—2

SE VENDE O ALQUILA UN PIANO inglés y unos muebles. Alcalá, 39, principal.—1

A CADEMIJA DE GIMNASIA, HIGIENICA y recreativa. Libertad, 15, bajo.—1

GRAN DEPÓSITO DE FRUTOS COLONIALES Y PENINSULARES POR MAYOR. CALLE DEL LEON, NUM. 27, CUARTO BAJO. En este establecimiento se espandan los productos mejores de la península y colonias, con toda la economía compatible con la excelencia de sus clases. Lo mejor de los frutos de España se transporta generalmente al extranjero para obtener mayor lucro por la duda de que haya entre nosotros quien satisfaga los precios que aquellos alcanzan. Así es, que nuestros mejores vinos, nuestra mejor uva, nuestra riquísima almonada, la excelente pasa de Málaga, la inimitable aceituna de Sevilla, nuestras primeras clases en azúcares, caídos, cacao, etc., etc., van a buscar los mercados de París, Londres y otros, donde se estiman en mucho; pero los dueños de este establecimiento han creído que hay dentro de España quien gusta de lo que tanto luce en el extranjero, y se prometen conciliar en lo posible esa excelencia en las clases con los precios señalados a los artículos que se espandan por mayor en su depósito. Se admiten comisiones de venta. Dirección Sres. Paliza, hermanos, Leon, 27, principal.—2

VEGETALES DE MATICO. Compuestas del jugo de la planta de este nombre, han sido empleadas en las enfermedades secretas con el mas brillante éxito. A un grande eficacia, reúnen la ventaja de no tener su uso ninguno de los inconvenientes de los antiguos remedios para estos casos.—Depositarlos en Madrid, Simon, Borrell hermanos, Ultramar.—2

SE ARRIENDA EL HOTEL DE LAS Cuatro Naciones, situado en la calle del Arsenal, números 19, 21 y 23; Informarán del precio y condiciones en la calle de las Huertas, núm. 61, segundo izquierda, de nueve a once de la mañana.—3

ALMONEDA DE MUEBLES DE LUJO y espejos de tres varas y media de largo y dos y media de ancho. Ballesta, 6, tercer izquierda.—3

ALMONEDA DE VARIOS MUEBLES y enseres de casa. Jacometrezo, 17, cuarto segundo.—0

EN LA CALLE DE SILVA, NUM. 9, tienda, manifestará el punto céntrico donde se cedirá, en casa de onto, a un matrimonio ó dos caballeros, una buena sala y gabinete, muy bien amueblados, y una espaciosa alcoba estucada; el gabinete es capaz para tres camas.—0

PERDIDA.—A PERSONA QUE HUBIERA encontrado en la noche del 26 en el coche de plaza número 30 un portamonedas con dinero que se debió caer a un sacerdote a la bajada de aquel, se servirá entregarlo Hortala, 103, tercer izquierda, donde se le gratificará.—0

UNA SEÑORA SOLA DESSEA COLOCARSE de ama de gobierno ó de cocinera, ó para coser y bordar. Darán razón, calle de las Pozas, núm. 12, cuarto principal interior.—0

ALMONEDA DE SILLERÍA DE SEDA, Jardines, armario de luna y de caballero y demás muebles de casa. Bajada de los Angeles, 7, bajo.—0

EN LA CALLE DE JARDINES, NÚMERO 15, CUARTO 4.º DERECHA, SE CEDE UN GABINETE para un caballero; no es casa de huéspedes.—0

SE VENDE UN MOSTRADOR Y DEMÁS efectos de una tienda de vinos, y varios enseres de casa, de diez a dos de latada. Calle de Santa María, 18, bajo.—1

PASTELERÍA PARA EL PRÓXIMO día de Todos los Santos: se halla un abundante surtido de todas clases y especialmente de los tan exquisitos buñuelos de viento, Pastelería de la Fama, calle de las Tabernillas, núm. 7.—2

SE VENDE O ALQUILA UN PIANO inglés y unos muebles. Alcalá, 39, principal.—1

A CADEMIJA DE GIMNASIA, HIGIENICA y recreativa. Libertad, 15, bajo.—1

SE CEDEN DOS HABITACIONES CON asistencia ó sin ella; no es casa de huéspedes. Calle de los Reyes, 25, segundo izquierda.—1

SE HA ESTRANVIADO EL DOMINGO 27 un perro inglés-español, fomento blanco con manchas, color de chocolate y pelo largo. Tiene un collar con corona y las iniciales S. G. El que lo haya encontrado lo presentará en la calle de San Miguel, núm. 27, cuarto 4.º, y se lo darán mas señas y el hallazgo.—3

PROFESOR DE PIANO Y CANTO DO. Pasaual Barret, da lecciones en casa y a domicilio; en San Dámaso, 1, se sitúa. Sus obras se venden en los almacenes de música de esta corte.—1

UN INFELIZ ANCIANO PERSONA decente, imposibilitado, efecto de su ancianidad, de 84 años de edad, sin e menor recurso de subsistencia, implora: las almas caritativas se dignen socorrerle. Vive calle de Postas, núm. 46, primer, cuarto segundo.—1

JARABE TONI-REGENERADOR DE QUINA Y DE HIERRO de GRIMAUDT Y G. en París. Farmacéuticos de S. A. I. el Príncipe Napoleón. Bajo una forma sencilla y agradable, este medicamento reúne la quina que es el tónico mas excelente y el hierro uno de los principales elementos de la sangre. Por esto le han adoptado los mas distinguidos médicos de París para curar los colores pálidos, facilitar el desarrollo de las jóvenes y volver al cuerpo los principios alterados ó perdidos. Hace desaparecer rápidamente los intolerables dolores de estómago que causa la anemia ó la leucotrea a los cuales están frecuentemente sujetas las mujeres; arregla y facilita la menstruación y se ordena con buen éxito a los niños débiles y linfáticos ó escrofulosos. Abre el apetito, ayuda la digestión y conviene a todas las personas cuya sangre ha empobrecido por enfermedades y convalecencias, largas y difíciles. En poco tiempo se experimentan sus buenos resultados. Depositarlos en Madrid, Simon, Borrell hermanos, Ultramar.—2

SILLERÍAS DE REPS A 900 RS. Butacas de guta percha a 115 rs.—Marquesas a 240.—Escaños a 220.—Sillones, sillones de guta percha y sillas, a precios reducidos.—Se hacen pompas.—Constancia de Capuchinos, núm. 3 (Plaza de Bilbao).—1

DIEZ, SASTRE. PUERTA DEL SOL, NUM. 43, ENTRESUELO DE LA DERECHA. Pone en conocimiento del público y de su numerosa clientela, que acaba de recibir un gran surtido de géneros ingleses y franceses, cuyos precios son los siguientes: Trajes de mañana ó de calle a 360, 400, 500 y 560. Levitas, chaqués, fracs, etc., de paño, brico, castor, facon a 360, 420, 500 y 560. Gabanes-sacos y gabanes-levitas de moskova, piel de oso, castor, etc., a 300, 400 y 560. Pantalones ingleses y franceses, a 100, 140, 160 y 180. Hechuras a precios convencionales.

GABINETE para la curación de los callos y otras dolencias de los pies. Calle de la Montera, núm. 19, entresuelo, donde se hallan las limas químicas y los medicamentos para los callos, berrugas y sabalones, para el que quiera curarlos por sí, a 10 rs. cada casa. Frontada de D. Hilarión de Zuloaga.—Editor responsable, el mismo.—2